

ESPECTACULOS

Roberto Bolaño sigue ascendiendo

Escritor chileno radicado en España acaba de ganar el Premio Herralde de Novela con "Los detectives salvajes", que será editada por Anagrama

El escritor chileno Roberto Bolaño fue galardonado ayer con el Premio Herralde de novela por "Los detectives salvajes", una obra de acción y suspenso contrada en la búsqueda por tres continentes de las huellas de la escritora Cesárea Tinajero, desaparecida tras la revolución mexicana.

El jurado del premio, convocado por editorial Anagrama y dotado con dos millones de pesetas (unos 14.000 dólares), calificó la novela como "una novela extraordinaria en todos los sentidos, que confirma la deslumbrante calidad literaria de Roberto Bolaño, reconocido por la crítica más exigente como una de las grandes revelaciones de la literatura latinoamericana de los años noventa".

A esta XVI edición del Premio Herralde se habían presentado 165 obras, de las que resultaron finalistas seis, cuatro de ellas de autores latinoamericanos.

Tras conocerse el fallo, Roberto Bolaño reconoció en una rueda de prensa que en "Los detectives salvajes" hay hechos y referencias reales que ha vivido, especialmente ligados al punto de partida de la historia, México, donde el autor residió con sus padres desde 1968 a 1973 cuando era apenas un adolescente.

Arturo Belano —la casi homonimia con su apellido delata al propio

autor— y Ulises Lima son los dos detectives salvajes del título que salen a buscar las huellas de Cesárea Tinajero, una misteriosa escritora ficticiamente integrante del grupo literario de los Estridentes, a cuyos tres fundadores Bolaño conoció.

Esa búsqueda se prolongará durante veinte años, desde 1976 hasta 1996, a lo largo de México, Nicaragua, Estados Unidos, Francia, España, Austria, Israel, África, Chile.

En ese viaje errante, en el que no falta un humor iconoclasta y feroz, desfilan personajes tan variopintos como un neonazi "borderline", un torero mexicano jubilado que vive en el desierto, una estudiante francesa lectora de Saade, una prócer uruguayo en el latinoamericano, un abogado gallego herido por la poesía o un editor mexicano al que persiguen unos pistoleros a sueldo.

Bolaño dijo que con esos dos detectives quiere "retratar el paso del tiempo, el envejecimiento a lo largo de 20 años de una gente como mi generación que pretendió hacer la revolución armada y se nos fue como un sueño".

"Arturo Belano es lo que me habría gustado ser o, quién sabe, de lo que lo yo me salvé de ser", agregó el escritor.

Bolaño, nacido en Santiago de Chile en 1953, se exilió en 1974, poco después del golpe de Estado que,



"Quise retratar el paso del tiempo, el envejecimiento a lo largo de 20 años de una gente como mi generación que pretendió hacer la revolución armada y se nos fue como un sueño", afirmó Bolaño respecto a "Los detectives salvajes".

en 1973, puso fin al régimen democrático de Salvador Allende, y actualmente reside en la localidad de Blanes, noreste de España.

Autor de libros de poesía y narrativa, en 1996 presentó "Estrella distante", una novela que arranca del último capítulo de su anterior obra, "La literatura nazi en América", y cuenta la historia de un poeta y teniente de la aviación chilena durante el golpe militar contra Allende.

El año pasado, Bolaño fue galardonado con el premio "Ciudad de San Sebastián" al mejor cuento escrito en castellano por su obra "Sensual", y con el Premio Municipal de Santiago de Chile, por "Llamadas telefónicas".

El Premio Herralde ha sido concedido en otras ediciones a otros dos autores latinoamericanos, Sergio Pitlor, en 1984, y Jaime Bayly, que obtuvo el galardón en 1997. (EFE/Atp)

Roberto Bolaño sigue ascendiendo [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Roberto Bolaño sigue ascendiendo [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile